

BIBLIOGRAPHIE.

Eau (Hygiène) par le Dr. J. ARNOULD, professeur d'Hygiène, médecin principal de l'armée—brochure in-8— extrait du Dictionnaire encyclopédique des sciences médicales publié sous la direction du Dr. A. Deschambre—Paris 1885—G. Masson et Asselin éditeurs.

Les importantes maisons d'édition Masson et Asselin, ont entrepris un grand dictionnaire encyclopédique des sciences médicales. Cette œuvre, véritable monument de la Médecine française, se publie régulièrement par séries ; il a paru actuellement plus de 75 volumes de 800 pages chaque. Elle est dirigée par le Dr. Deschambre avec la collaboration d'éminents médecins, nous citerons particulièrement MM. Archaubeault, Axenfeld, Baillon, Ball, Barth, Bazin, Bertillon, Ernest-Besnier, Blachez, Brouardel, Brown-Sequard, Charest Chereau, L. Colin, Cornie Davaine, Depaul, Fonssagrives, Garsel, Gavarret, etc, etc.

Le professeur Arnould fut chargé de faire l'article sur l'eau considérée au point de vue de l'hygiène. Personne n'était plus compétent que le savant médecin de nos armées, Aussi cet article de 124 pages in-8, est-il le résumé le plus exact de la question de l'eau dans ses rapports avec l'hygiène: Ecrit magistralement dans une langue agréable, sa lecture est à la fois facile et instructive. Ce maître éminent examine successivement : les eaux dans la nature, eaux météoriques, sources, cours d'eau, mer, eaux souterraines ; le rapport de l'eau avec la santé ; l'approvisionnement d'eau des villes, villages, armées,

etc ; les modes d'approvisionnement d'eau les conduites d'aménée et de distribution Le Dr. Arnould s'étend assez longuement sur l'analyse bactériologique de l'eau, sur son analyse chimique, sur les tuyaux en plomb. Il est d'avis qu'il serait bon de remplacer ces derniers par des tuyaux inoffensifs, des tuyaux de fer ou des tuyaux doublés d'étain « procédé, dit-il, que l'hygiène ne saurait trop louer ». L'article se termine par une bibliographie très importante mais qui pourrait être encore plus complète, les ouvrages sur l'eau potable étant en grand nombre. Le savant professeur a, surtout dans sa remarquable étude, utilisé les travaux des Allemands, Pappenheim, Roth, Reichardt, Wiel et Guehm, Nowak, Popper, Fodor, Pettenkofer, Flugge, Bishop, Smith, etc, des Français Poggiaie, Boussingault, Peligot, Dunxas, Miguel Roques, Cautier, Vallin, Wazon, etc, etc.

“ Les eaux d'alimentation dans l'hygiène et les maladies épidémiques ” par Chs. Chamberland— Paris 1885— brochure in 8—1 fr 50— Carré éditeur 112 Boulevard St Germain.

“ Du tabac, troubles physiologiques et maladies de ceux qui en abusent, hygiène et thérapeutique— par le Dr. DUBOIS— Namur 1885—Félix Alcan, Editeur,

“ Documents sur les falsifications des matières alimentaires et sur les travaux du laboratoire municipal ” — Deuxième rapport à M. le Préfet de Police par M. CHS GIBARD— Volume in 40.—Paris 1885—publication de la préfecture de police.

A. HAMON.

Paris, 19 Septembre 1885.